
祝☆紅白出場

関ジャニ∞のお兄ちゃん
たちのバックダンサーで
出演したよん！
詳しくは、11ページを
見てね☆彡
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特集 ！！新しいごみ処理施設がスタートします！

表紙「きらめく四日市人」 成人式表紙「きらめく四日市人」 成人式
表紙こぼれ話は13ページをご覧ください。
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平成２８年４月に、焼却施設と破砕処理施設からなる新しい総
合ごみ処理施設「四日市市クリーンセンター」が稼働します。
それに伴い、ごみの処理方法やごみの出し方も変わります。
私たちが生活する上で、どうしても出てしまうごみ。ごみ
処理は一番身近な環境問題です。
この機会に、ごみ処理について知り、私たちにできることを
考えてみませんか。

新しいごみ処理施設が
スタートします！
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平成２８年４月　四日市市クリーンセンターが稼働

特集/新ごみ処理施設

四日市市クリーンセンター外観

ピット（ごみ集積場） プラットホーム（ごみ搬入口）

蒸気タービン
発電機

溶融炉
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　市では、新たな処理方法を取り入れた「新総合ごみ処理施設」の整備を進めてきました。
　この施設は、平成28年4月から四日市市クリーンセンターとして運用を始めま

す。安全・安心を第一とし、環境負荷が最小となる施設を目指しています。
　また、単にごみを処理するだけの施設ではなく、ごみ発電によるエネルギーの活用や、資源の再利用を行い、
循環型社会の形成に貢献します。

　私たちが出したごみがどのように処理されているか、ご存じですか。
　紙類やペットボトルなどは資源物として回収された後、再生事業者に運ばれ、リサイクルされています。
　生ごみなどの「もやすごみ」は、市内唯一の焼却施設である北部清掃工場で処理されています。この清掃工場は
昭和４８年から稼働しており、老朽化が進んでいます。
　プラスチック類や粗大ごみなどの「もやさないごみ」は、南部埋立処分場で埋め立てられています。この処分場は
昭和５４年から稼働していますが、年 ご々みを埋め立てる場所がなくなり、満杯に近づいています。

最先端の機能を備え、循環型社会の形成に貢献

ごみを埋める
場所は満杯に
近づいている…

ごみを燃やす
施設は古く
なってきた…

　市では、新たな処理方法を取り入れた「
この施設は、平成28年4月から

す。安全・安心を第一とし、環境負荷が最小となる施設を目指しています。

そこで

所 在 地
敷地面積

主要施設

四日市市垂坂町地内
約12ヘクタール（北部清掃工場の敷地を含む）

処理対象
処理能力

処理方式

余熱利用

処理対象
処理能力
処理方式
主要諸室

可燃ごみ（廃プラスチック含む）、可燃性粗大ごみ
336トン/日（112トン/日×3炉）
ガス化溶融炉（シャフト式）

蒸気タービン発電機 9,000kW
※ごみを燃やした熱を利用し、発電します 
破砕ごみ、不燃性粗大ごみ
32トン/日
高速回転破砕、粒度・磁力・アルミ選別
事務室、会議室、多目的ルームほか

施設概要

※高温で、ごみを溶かして処理します。
　処理後に残った「スラグ」や「メタル」と呼ばれる物質は、
　資源としてリサイクルされます

焼却施設

破砕処理
施 設

管 理 棟
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スプレー缶を入れないで！
　スプレー缶やボンベ類、ライ
ターなどが「破砕ごみ」として搬入
されてしまうと、破砕処理によっ
て爆発し、火災などの事故につな
がる恐れがあります。
　爆発事故を未然に防ぐために
も、スプレー缶は「資源物」として
出すよう、分別にご協力をお願い
します。

4

溶
融
炉

高速回転式
破砕機

高
温
還
元
雰
囲
気

ごみを高温でガス化・溶融、焼却熱で発電。
不燃ごみ・粗大ごみは破砕処理。
資源化で最終処分量を大幅に低減。

四日市市クリーンセンターでのごみ処理の流れ

焼却施設

破砕処理施設

破砕
ごみ

鉄
アルミ

プラスチック
や
木くず

プラスチック
や
木くず

可燃
ごみ

資 源 化

スラグ、メタルの
資源化により、
最終処分量を大幅低減 スラグ メタル

溶融物

コークス
石灰石

熱分解
ガス
熱分解
ガス

大
き
な
筒
状
の
炉
の
内
部
は
、上
か
ら
下
へ
と
次
第
に
処

理
温
度
が
高
く
な
り
、最
終
的
に
は
1,
8
0
0
℃
の
高

温
で
焼
却
時
に
出
る
灰
も
溶
か
し
ま
す
。

溶
け
た
も
の
は「
溶
融
ス
ラ
グ
」や「
溶
融
メ
タ
ル
」と
い
っ
た

無
害
な
物
質
に
生
ま
れ
変
わ
り
、リ
サ
イ
ク
ル
さ
れ
ま
す
。

高速で回転する破砕刃でご
みを細かく砕いてから、その
中に含まれる可燃ごみと、
鉄、アルミに選別します。
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集じん
灰

　ごみ処理施設のように、建物の中に機械がたくさ
ん入っている施設は、他にあまりありません。四日
市市クリーンセンターも、シンプルでコンパクトな
建物の中に、最新の溶融炉などたくさんの機械が
入るように、またそれらの機械がうまく操業できる
ようにと設計し、工事を進めています。
　四日市市クリーンセンターは稼働しますが、ごみ
を減らしてもらったり、分別してもらったりすると、
施設への負担も減り、運営コストを下げることにも
つながります。
　ごみ処理施設の建設は終わりますが、施設として
のスタートはこれからです。スムーズに立ち上げが
できるように、また、施設の維持・運営・管理がスム
ーズにできるようにサポートしていきたいと思って
います。

熱で発電し、売電も
　ごみを燃やした熱をボイラで回収して蒸気タービ
ンを回し、発電します。施設内の電力は発電ですべて
賄うとともに、余った電力は電力会社へ売電します。

55

燃
焼
室

ボ
イ
ラ

煙
突

触
媒
反
応
塔

ろ
過
式
集
じ
ん
器

排ガス

付帯施設

新日鉄住金エンジニアリング株式会社
四日市市新総合ごみ処理施設建設工事
四日市作業所
作業所長　喜多 徹さん

分別することは、運営コストを
下げることにもつながります

　循環型社会の形成
に貢献する本施設の
概要を映像で分かりや
すく学習できます。

蒸
気
タ
ー
ビ
ン

発電機

売電できる電力は、一般
家庭でいうと、約9,000
世帯分になるよん！ 　伝え聞くだけでは分

からない、ごみ処理の
現場を間近に見ること
ができます。

見学用コーナー

多目的ルーム
（管理棟3階）

環境学習に活用できます

排ガスは、燃焼室でダイオキ
シン類を分解し、ろ過式集じ
ん器や触媒反応塔で有害
物質を除去します。法で規
定されている排ガス基準より
厳しい、市が独自に規定す
る基準をクリアします。
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　ごみの収集の日程が同一地区内で統一されます。
　これまでは同じ地区内でも町や自治会によって異なる収集日程となっている
地域がありましたが、平成２８年4月からは、同じ地区であれば町や自治会を問わ
ず、同じ収集日程となります。

これまでの「も
やすごみ」に加えて、プラスチック類や
靴、かばんなども可燃ごみとして、出せ
るようになります。

新たに設ける破
砕処理施設において、スーツケースや傘
なども破砕ごみとして処理されます。ここ
で金属とそれ以外のものに分けられ、それ
ぞれ資源化、または焼却処分されます。

資源物として出
せる品目に、新たに小型家電（家電４品目
は除く）、蛍光管、乾電池・水銀体温計、ス
プレー缶・ライターが加わります。

ごみの出し方が 変わります

もやすごみ（週２回）

もやさないごみ（隔週）

資源（隔週）

乾電池・水銀体温計
（年１回）

ペットボトル（隔週）

可燃ごみ（週２回）

資源物（隔週）

ペットボトル（隔週）

6

破砕ごみ（隔週）
は さい

新しいごみの分別について、詳しくは
広報よっかいち２月上旬号（本号）と同時配布された
新しい「ごみガイドブック」および「ごみ収集日程表」をご覧ください。

●ごみの分別、呼び名の変更●

●ごみの収集日程の変更●

新たに設ける破
砕処理施設において、スーツケースや傘
なども破砕ごみとして処理されます。ここ
で金属とそれ以外のものに分けられ、それ

は除く）、蛍光管、乾電池・水銀体温計、ス

従来の分別 平成28年4月からの分別
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　各自治会では新しいごみ処理に関する説明会が開かれて
います。そこでよく出る疑問について、お答えします。

プラスチック類と生ごみはすべて同じ袋に入れて出せます。新しい施設では、
プラスチック類や靴、かばんなど［Lサイズ（４５ℓ）の袋に入るもの］も焼却処理
できるようになります。

新しいごみ処理の
説明会新しいごみの出し方Q&AQ&A

ごみ出しの
ポイント

77

　ごみを減らすためには、市民の皆さん一人ひとりの協力が必要不可欠です。リデュース（ごみになるものを減らす）、
リユース（使えるものは繰り返し使う）、リサイクル（資源として生まれ変わる）という３Ｒの行動を心掛け、みんなで環
境に優しい四日市を作っていきましょう。（生活環境課 小林、新ごみ処理施設整備課 大澤、広報広聴課 服部）

　四日市市クリーンセンターは、廃プラスチックも「可燃ごみ」として処理ができる施設ですが、
ごみの分別は必要です。大切な資源をしっかりとリサイクルしていくことも重要ですが、最も大切
なのは、日頃からごみを減らす努力をすることです。
　買い物の際はエコバッグを持参する、過剰な包装を断るなど、できることから始めてみませんか。

編集後記

プラスチック類と生ごみは、同じ袋に入れていいの？

資源物はリサイクルを目的として収集するため、品目ごとに分けて出してください。

資源物はそれぞれ分けて出さないといけないの？

電気のコードがついているものや、電池で動くものが対象になります。
炊飯器や扇風機、パソコン、携帯電話など、電気で動くものは小型家電の対象です。
ただし、テレビ、エアコン、洗濯機、冷蔵庫などの家電４品目は、市では回収できません。

資源物に加わった小型家電ってどんなもの？

太さが5cm以上あるものは、長さを1m以下に切るなどし
て「破砕ごみ」に。太さが5cm未満の細い枝や葉っぱなど
は、50cm以下に切って「可燃ごみ」として出してください。

剪定した木の枝は可燃ごみ？　破砕ごみ？

ごみの分別などが変わり、
初めは混乱などが
予想されますので、
ご協力をお願いします。

●決められた日の決められた時間までに、
　決められたものを、決められた場所に出す
●１ｍ以上あるものは、原形のままでは集積場に出さない

このような 基本的なごみ出しのルールなどは変わりません。

5cm以上

5cm未満

長さは
1m以下に
長さは
1m以下に

長さは
50cm以下に
長さは
50cm以下に

破砕
ごみ

可燃
ごみ

せん
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　担当地区の高齢者宅を訪問し、地区
の催しの情報を伝えたり、相談を受けた
り、日常生活の様子を聞いたりします。

　親子の触れ合いイベントなど、子育て
支援にも力を入れています。（写真は約
80組の親子が参加したクリスマス会）

　市民と行政・福祉事業者とをつなぐた
めに、市役所や在宅介護支援センターな
どに相談することもあります。

民生委員・
児童委員の
マーク

　民生委員は、民生委員法に基づいて厚生労働大
臣から委嘱された福祉に関するボランティアで、
児童福祉法に定める児童委員を兼ねています。ま
た、子どもや子育てに関する支援を専門的に担当す
る民生委員・児童委員を主任児童委員といいます。
　現在市内では、約600人の委員が活動してい
ます。

民生委員・児童委員って？

　私たち民生委員・児童委員はこのスローガンの下、住
民の立場に立った相談や支援を行い、安心して暮らせ
る、孤立をなくす、虐待や犯罪から子どもを守ることなど
を目指して日々 活動しています。
　しかし、困っている方を支援する立場にはあるものの、
地域の皆様の助け無しにはこの活動は成り立ちません。
私たちも皆様の思いやりに支えられて活動を続けられて
います。そのことに深く感謝するとともに、今後とも皆様
のご理解とご協力をお願いいたします。

広げよう
地域に根ざした思いやり
広げよう
地域に根ざした思いやり

　高齢者や障害のある人、子育てに関すること、生
活・健康への不安など、住民の立場に立って、さま
ざまな相談に応じ、福祉サービスの情報を提供し
たり、行政や福祉事業者などとのパイプ役になっ
たりします。

　民生委員・児童委員の任期は３年で、現在の委員が平成２８年１１月３０日
で任期満了となるため、１２月に一斉改選が行われます（再任も可能です）。

どんなことをしているの？

例えば、こんなことをしています

今年は、３年に一度の
改選の年です

あなたのまちの

民生委員・児童委員
あなたのまちの

民生委員・児童委員

四日市市民生委員児童委員
協議会連合会 会長 藤澤和実さん

身近な福祉の相談役身近な福祉の相談役

8 ●この記事についてのお問い合わせ・ご意見は 健康福祉課　 354-8109  FAX 359-0288

民生委員・児童委員



市では、市民の皆さんの声を市政に反映させていくため、毎
年、市政アンケートを実施しています。今回も、市政各分野の
満足度・期待を中心に伺い、多くの回答をいただきました。
アンケート結果のあらましをお伝えします。

　「特に求められている施策」は、下のグラフにある8項
目となりました。そのうち「公共交通機関の利用のしやす
さ」以外の7項目は、前回（昨年度）アンケートでも「特に
求められている施策」に該当します。「満足度」「期待」の
数値に変化はあるものの、依然として市民の皆さんの関
心が高いことが分かります。

　アンケート結果の速報値は、来年度の予算編
成の参考となるよう、昨年10月に市の全所属に
周知しました。また、最終的にまとめたアンケート
結果は、今後の市政運営に生かしていきます。

満足度が「低く」、期待が「大きい」項目は、

市民から「特に求められている」施策
　回答者のおよそ半数から、道路やまちづくり、教育
などについて、多くのご意見・ご要望をいただきました。
　また、今回は初めて「あなたから見た四日市市の
魅力」について伺いました。

　1,232件のご意見をいただき、上位５つは以
下のとおりとなりました。多くの人が「自然が豊
かで住みやすい」と考えており、また、自然や産
業など「複数の要素が調和していることが魅
力」という意見も多くありました。

　自由意見についても、前述の設問
と同様に、今後の市政運営に生かし
ていきます。また、皆さんが考える市
の魅力についても、市の魅力を発信し
ていくシティプロモーションの参考と
させていただきます。

自由意見へもたくさんの意見が
寄せられました

市内に居住する20歳以上の
5,000人（無作為抽出）
平成27年8月18日～9月10日
40項目
1,558人（回答率31.1％）

※アンケート結果の詳細は、市ホームページ
　（http://www5.city.yokkaichi.mie.jp/menu67232.html）
　または市政情報センター、各地区市民センターで
　ご覧いただけます。
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35.0
（%）

2.702.50 2.90 3.103.10 3.30 3.50
（点）

期
　
待

大

満 足 度 高

市民から
特に求められている施策

より一層の展開が
望まれる施策

市民の意向を把握した上での
再検討が求められている施策

対 象

期 間
設問数
回答数

市では、市民の皆さんの声を市政に反映させていくため、毎

～市政への満足度・期待などを伺いました～

　自由意見についても、前述の設問
と同様に、今後の市政運営に生かし
ていきます。また、皆さんが考える市
の魅力についても、市の魅力を発信し
ていくシティプロモーションの参考と
させていただきます。

●
●
●
●
●

自然の豊かさ（海、山、川、緑）･･･146件
住みやすさ・生活利便性･･･146件
立地・交通・インフラ･･･130件
産業の発展･･･87件
複数要素の調和・多面性･･･61件

市民の皆さんが考える

1
1
3
4
5

「四日市市の魅力」「四日市市の魅力」は？

アンケートの
概要

健全財政

教育環境の充実

高齢者福祉の充実

安全・安心なまちづくり
道路網の整備
公共交通機関の利用のしやすさ

中心市街地の活性化
道路の長寿命化

一定の成果が見られる施策、ま
たは、事業の必要性について
市からの周知が望まれる施策

（期待 判断基準値：12.1％）（期待 判断基準値：12.1％）

（満足度 平均値：3.09）（満足度 平均値：3.09）

四日市市民の声

9

第43回 市政アンケート結果報告第43回 市政アンケート結果報告
プラス

●この記事についてのお問い合わせ・ご意見は 広報広聴課 354-8244  FAX 354-3974
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○自動車整備のきっかけ
中学生のときは、白バイ隊員（警察官）になりたいと

思っていました。それで、車両トラブルに対応できるこ
とが必要と考え、自動車科を選びました。

○優勝したときの気持ち
女子初の出場者であることや卒業後の進路のことな

ど、この大会に賭ける思いが強かったので、大会当日は
かなりプレッシャーがありましたが、自分のできること
を精一杯やろうと思いました。
ミスしたところもあったので、自分としては優勝でき

るとは思っていませんでした。優勝した瞬間は、先生や
友人、家族に良い報告ができると思い、わくわくした気
持ちになりました。

○ものづくりコンテストとの出会い
ものづくりコンテストは、私の高校生活の中で大きな

ものとなりました。それは、学ぶ楽しさを知ることがで
きたからです。大会に向けて専門知識を理解できるよう
になると、楽しくなり、自分からどんどん学びたい気持
ちになりました。また、
課題の作業時間を短縮
できたときは達成感も
ありました。
何より、この大会に

向けて指導していただ
いた小宮先生には大変
感謝しています。

先生は、私の気持ちを尊重して指導してくださいまし
た。その指導のおかげで、学ぶ楽しさをはじめとしたさ
まざまな貴重な経験ができたと思っています。

○将来は工業高校の教員として学ぶ楽し
さを伝えたい
高校卒業後は、大学に進学して、工業高校の教員にな

ることを目指します。
今度は、私が生徒

を指導することで、
生徒に私が経験した
学ぶ楽しさを知って
もらいたいと思って
います。

VVool.3Vol.355

→

老若男女、各分野で活躍するさまざまな「四日市人」を
取材して、その人の言葉で四日市の魅力などを読者に伝
えるコーナーです。
■ＣＴＹ「ちゃんねるよっかいち」でも紹介します。
放送日時：２月11日〜３月10日 ９：00・20：30

■FMよっかいち「よっかいち わいわい人探訪！」に
も出演していただいています。
放送日時：２月の日曜日 ８：54・14：54

小宮先生と田村さん

第15回高校生ものづくりコンテスト全国大会の
自動車整備部門で、女子として初めて優勝した四
日市工業高等学校自動車科３年の田村美結さんに
お話を聞きました。

田村美結さん
み ゆう

高校生ものづくりコンテスト全国大会とは
全国の工業高校生が技術や技能を競う大会。「ものづく

り甲子園」とも呼ばれる大会で、電気工事や化学分析な
ど７つの部門で実施されます。
自動車整備部門では、

３級自動車整備士の学
科や、実技としてエンジ
ン部品の測定、故障した
エンジンを修理する課
題などに取り組みます。
田村さんは作業の確実
性を強みに東海ブロッ
ク予選を突破し、東海ブロック代表として全国大会に出
場。見事、女子初の優勝を果たしました。



「第66回ＮＨＫ紅白歌合戦」
に出演したよ！

ＮＨＫが毎年、大晦日の夜に公開
生放送をしている大型歌謡特番「紅
白歌合戦」に出演したよ。
関ジャニ∞のお兄ちゃんたちが歌

エイト

う「前向きスクリーム！」の歌
唱シーンのバックで踊って、会場
を盛り上げてきたんだよん。
実は、昨年７月に三重県営サン

アリーナで開催された関ジャニ∞の
お兄ちゃんたちのコンサートでも、
バックダンサーをさせてもらったん
だよ。それがきっかけで、昨年末の
「紅白歌合戦」にも声を掛けてもらえ
たんだ〜。

今年もいろいろなとこ
ろで四日市市のＰＲをし
てくるから、みんなも応
援よろしくね！
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車両デザインの投票を受け付けています！
車両の新デザインを決めるための投票を受け付けてい

ます。昨年登場した暫定デザイン（左上ロゴマーク写真）
や現行のパステルカラーの他、沿線の高校生から提案い

ただいたデザインなどを加えた７
種類を対象としています。左の６
つのデザインのうち３案は、各高
校からのデザイン案です。
皆さんもあすなろう鉄道に乗車

していただき、ぜひ投票をしてく
ださい。（２月９日まで受け付け）

都市計画課 公共交通推進室
（緯354－8095 胃354－8404）

問い合わせ先

平成27年４月から新たにスタートした四日市あすなろう鉄道（内部・八
王子線）を紹介するコーナーです。

市のマスコットキャラクター「こにゅうどうくん」のコーナーだよ。
今回は、昨年末に出演した「第66回ＮＨＫ紅白歌合戦」の報告をするね♪
※「ｆａｃｅｂｏｏｋ」「Ｔｗｉｔｔｅｒ」をしているよ。チェックしてね！

観光推進課
（緯354－8176 胃354－8307）

問い合わせ先

第11回

→

第11回

出演したお友だちキャラさんたちと一緒に。
ステージ後の１枚

主なおさんぽ
スケジュール

●３月６日（日）
東海道スタンプラリー
（市内東海道周辺）

●３月１２日（土）
いなりんピック!!（豊川市）

→

あすなろうのＡを
イメージした
グリーンカラー

自然を表す
モスグリーンカラー

こにゅうどうくんを
イメージしたカラー

現行の
パステルカラー

２色の
復刻カラー

懐かしさのある
レトロカラー
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四日市公害と環境未来館は、間も
なく開館 周年を迎えます。これを1
記念して、 月下旬には子どもから3
大人まで四日市公害や環境について
学べるイベントや記念講演などを開
催しますので、ぜひお越しください。
〜未来に向けて〜
開館以降、 万人を超える多くの5

人に来館していただいており、中に
は社会見学に来られた生徒が週末に

家族と再来館されるなど、うれしい
光景に巡り合うこともあります。こ
れからも、皆さんの声をお聞きしな
がら、何度も足を運びたいと思って
いただけるよう、よりよい展示解説
をしていきたいと考えています。

当館に展示されている資料はほん
の一部です。当館の開館に当たって
は、たくさんの資料を収集しました。
今後はそれらを整理して、来館者が
必要とする情報をすぐに提供できる
よう、整備をしていきます。

また、インターネットを通じて展
示や魅力を発信することで、遠くに
いても当館に興味を持っていただけ

るような機能を充実させたいとも考
えています。
公害の歴史を知っていただき、同

時に環境改善の歩みも知っていただ
くことで、未来に豊かな環境を引き
継ぐために自分たちに何ができるか
考えられる館づくりを続けます。

→ →

〜 月21日は開館 周年〜3 1

平成27年 月21日に開館した四日市公害と環境未来館の見どころや3
取り組みなどについてご紹介します。

→ →

昨年93歳で長寿を全うされた漫
画家の水木しげるさんは、生前「長
生きして幸せ」と話されていたそう
です。
水木さんにとって、好きな仕事を

続けられ、家族をはじめ自身を支え
る人がいてくれたことは大きな喜び
だったと思います。
こうした幸せを感じるには、高齢

になってからの日々の過ごし方や気
の持ちようだけでなく、若い時から
の心掛けや活動も大切です。

できるだけ長く元気でいられるよ
う、自身の病気の予防や体力増進の
習慣づけをしたり、家族や近隣の人
と互いに支え合える関係でいられる
ように、つながりづくりをしたりと、
今から始められることも多いのでは
ないでしょうか。

超高齢社会を迎えている中、本市
では、高齢者が「長生きして幸せ」
と言えるような社会を目指して介護
予防や生きがいの場づくりを進めて
います。

皆さんも毎日の生活を振り返って
みて、高齢になった時に充実した生
活を送れるよう、活動を始めてみま
せんか。

高齢者が、住み慣れた地域で自分らしく暮らし続けられるまちづくり
のための取り組みをご紹介します。

〜「長生きして幸せ」
と言えるように〜

第 回6

第 回6

四日市公害と環境未来館
（緯354－8065 胃329－5792）

問い合わせ先

介護・高齢福祉課
（緯354－8170 胃354－8280）

問い合わせ先

昨年 月の開館式の様子3
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市内各地で開催されたイベントなどを写真と文章で紹介するコーナーです。

ニューイヤー・
ミニコンサート（ 月 日）1 8
トランペット、トロンボー

ン、ピアノの美しい音色が、四郷地区の新年を彩りました。
演奏は、子育て奮闘中の 人の女性グループ、Trio

トリオ

Cuna。
クーナ

3
クラシックから歌謡曲、童謡まで、さまざまなジャンルの
音楽に、約70人の観客は、時を忘れて聴き入っていました。

三滝川慈善橋市場が一部オープン（12月25日 八幡町）
三滝川改修工事のために一時移転していた慈善橋の定期

市は、工事が終わり元の場所に 棟の建物の新築が進め3
られてきました。昨年12月に 棟が完成したことに伴い、1
プレオープンとして活気あふれる定期市が再開されました。
今年に入って全ての建物が完成し、 月 日（日） ：002 7 7

にはいよいよグランドオープンとなります。本市最大の
定期市に、皆さんもぜひお越しください。

今年度の表紙のテーマは、「きらめく四日市人」です。

今月の「きらめく四日市人」は、
月10日（日）に文化会館で開催した1

成人式に出席した新成人の皆さんで
す。

新成人や恩師からのビデオメッセ
ージ、新成人としての抱負など、 人8
の企画委員の皆さん
が企画した、盛りだ
くさんの内容で進め
られました。多くの
懐かしい再会の場面
と、たくさんの笑顔に
出会えた 日でした。1

広報広聴課からのお知らせ
★市勢要覧「四日市STYLE」を発行しました
自然・歴史・文化・産業など、四日市の特色や魅力を
紹介する全ページカラー印刷の冊子（全44ページ）で、
写真も盛りだくさん。本市の町並み、自然、コンビナー
トなどを紹介するため、無人航空機（ドローン）による
低空からの空撮も取り入れました。
右記のQRコードからご覧いただけます。 冊子は、 冊200円で市政情1
報センター（市役所北館 階）において販売しています。1
★フェイスブックを始めました
月から、運用を開始しました。アカウントの名称は1

「よっかいち広報」です。四日市市のとっておきの情報、
イベント情報などを中心に情報発信しています。市のト
ップ画面からご覧いただけます。また、フェイスブック
をされている人は、アカウントを検索して、「いいね」
を押してください。

企画委員の皆さん

場所：四郷地区市民センター

新成人としての抱負



■人口 312,477人［12月末日現在（前年比−211）］ ■火災件数 ７件［12月分（前年比−６）］ ■交通事故件数 1,039件［12月分］
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皆さん、こんにちは！トッキーこと、
市長の田中俊行です。

今回は、本市の広聴事業の一つ
である「市長と話そう」について
ご紹介します。

市政の課題を解決したり、まち
づくりを進めたりしていく上で、
その主人公である市民の皆さんの
声に広く耳を傾けることは、極め
て重要なことだと考えています。

そうした考え方に基づき、市で
は、市民の声を生かした市政運営
を行うため、市政アンケート、市

政ごいけんばん、市政への提案箱、
パブリックコメントなどを実施し
ています。また、「市長と話そう」
は、さまざまなテーマについて、
市民の皆さんの独創的なアイデア
を募ることを目的にしています。

今年度は「観光・シティプロモ
ーション」をテーマに実施し、５
人のアイデア豊富な皆さんの生の
声や考えをお聴きするとともに、
私の思いを知っていただく良い機
会となりました。
「四日市名産市場をつくって観
光客を呼び込むことで、交流人口
の増加につなげる」、「日永駅から西
日野駅まで手をつないでギネスに

チャレンジし、あすなろう鉄道を
応援する」、「西部丘陵地に温泉を
掘って、心と体の癒しを提供でき
る自然休養エリアをつくる」など、
斬新なご意見をいただきました。

こうした市民の皆さんの夢のあ
るアイデアを可能な限り実現でき
るよう検討し、「みんなが誇りを持
てるまち四日市」を目指して、魅
力あるまちづくりを進めてまいり
ます。

市民の声を市政に生かす

四日市市長
田中 俊行

バードサンクチュアリ

皆さんは、市内にある味の素（株）東海事業所の
敷地内に『バードサンクチュアリ』と呼ばれる区域
があるのをご存じですか。野鳥たちが安心して生息
できるように自然が保護されていて、市街では見か
けない珍しい野鳥たちを観察することもできます。

私は、３年越しの念願がかなって、先日初めて見
学させてもらいました。

コンビナート工場の敷地内に、そんな野鳥の楽園
があるのを意外に思われるかもしれませんが、こう
した取り組みも、産業と環境を両立させるまちづく
りを進めてきた本市の特色と言えるでしょう。社会

や地域への貢献を考
える企業が増えてき
たことは、大変うれ
しいことです。

じんけんフェスタ2015

社会を構成するすべての人の人権が尊重される社
会の実現に向けて、毎年恒例の「じんけんフェスタ」
が開催されました。
このイベントは、広く市民が人権について考える

機会となっていますが、よっかいち人権大学の修了
式や記念講演会、人権作文の朗読会や人権ポスター
優秀作品の展示も行っています。
現実は、さまざまな差別事象が依然として発生し、

人権に関する課題は、決して解決されたとは言えな
い状況にあります。
今回は、こうした現状を踏まえて、俳優の紺野美

沙子さんに「今、私たちにできること〜自分を見つ
めて、世界をみつめる」と
いう演題で講演していただ
きました。今後とも、真の
人権尊重都市を目指して取
り組んでいく決意を新たに
したところです。

「市長と話そう」の様子

バードサンクチュアリの
中で羽を休めるアオサギ 紺野美沙子さんの講演


